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Abstract (en)
The fuel distribution pipe (10) has a pipe body (12), which has a locking piece (16) for sealing the pipe body for fuel at a front side. The locking
piece is formed as a retainer, by which the fuel distribution pipe is fixed at a component. The pipe body has a supporting unit (20) for a fastening
medium (22). An independent claim is also included for a method for arranging a fuel distribution pipe at a component of a motor vehicle.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Kraftstoffverteilrohr (10) für ein Kraftfahrzeug mit einem Rohrkörper (12), welcher an seinen Stirnseiten Verschlussteile
(16) zum für Kraftstoff dichten Abdichten des Rohrkörpers (12) aufweist. Die Verschlussteile (16) sind als Halteteile ausgebildet, mittels welchen
das Kraftstoffverteilrohr (10) an einem Zylinderkopf festlegbar ist. Des Weiteren betrifft die Erfindung ein Verfahren zum Anordnen eines
Kraftstoffverteilrohr (10) an einem Bauteil eines Kraftfahrzeugs.
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